
В программу проведения Госсовета в г. Пензе
входило посещение ряда объектов. Так, Президент
России В.В. Путин вместе с полномочным представи-
телем Президента в Приволжском федеральном окру-
ге С.В. Кириенко, министром здравоохранения и со-
циального развития РФ М.Ю. Зурабовым, губернатором
Пензенской области В.К. Бочкаревым побывал на
предприятии «Мединж», которое выпускает уникаль-
ную продукцию, в том числе искусственные сердеч-
ные клапаны. Членам Госсовета продемонстрировали
клапаны, которые производятся на данном предпри-
ятии и пользуются значительным спросом на рынке
и в три раза дешевле зарубежных аналогов. 

При посещении больницы имени Н.Н. Бурденко
были продемонстрированы возможности проведения
консультаций по поводу сложных случаев заболеваний
посредством видеоконференцсвязи. Специалисты веду-
щей областной клиники, использовав специальное теле-
медицинское оборудование, связались с коллегами из
районной больницы и помогли в выстраивании тактики
лечения тяжелого инфаркта миокарда. Также был проде-
монстрирован сеанс связи с Московским центром хирур-
гии им. Бакулева. Всего телемедицинская сеть, созданная
в Пензенской области, охватывает 26 центральных рай-
онных больниц и 5 ведущих областных медицинских
клиник. За весь период работы в сети всеми ЛПУ проведе-
но 2236 консультаций, в том числе за 9 месяцев 2005 го-

да – 650. По количественным показателям телемедицин-
ская система Пензенской области занимает первое место
в Приволжском федеральном округе.

Затем Президент встретился с представителями
медицинской общественности Пензенской области.
В своем обращении он, в частности, отметил, что
цель заседания президиума Госсовета – обозначить
планы по объединению действий федеральных, реги-
ональных и муниципальных органов власти в деле ре-
шения проблем здравоохранения. Планы эти не могут
быть реализованы без диалога с профессиональным
сообществом. Медики выразили благодарность главе
государства за внимание к сфере здравоохранения,
задали интересующие вопросы. Анна Николаевна
Ильичева, врач общей практики, поделилась трудно-
стями, возникающими при оказании медицинской
помощи жителям сельских районов, в частности, пло-
хим состоянием сельских дорог и тем, что эту пробле-
му муниципалитет самостоятельно решить не сможет .
На это было отвечено, что в ближайшее время в стра-
не будет отремонтировано приблизительно 5 тыс. км
дорог и 13 тыс. км построено вновь.

Поднимался вопрос о возможности открытия
одного из центров высоких технологий в г. Пензе.
Для этого созданы все условия, налажены контакты
с регионами и федеральными центрами. В планах 
Министерства здравоохранения и социального разви-
тия Российской Федерации – построить такой центр
в Пензенской области. В.В. Путин обратил внимание
на то, что в этом деле потребуется приложение значи-
тельных усилий и со стороны областной власти. Субъ-
ект Федерации должен принимать активное участие
в создании такого центра, обеспечении его деятельно-
сти, решении социальных вопросов тех людей, кото-
рые будут работать в этих центрах.

Заведующая детским отделением районной
больницы Галина Ярославцева предложила рассмот-
реть вопрос о внесении в систему дополнительного ле-
карственного обеспечения детского населения в це-
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лом. Президент с предложением согласился, а также от-
метил, что проблема государственной поддержки мате-
ринства и детства должна занимать одно из централь-
ных мест. Вообще проблема рождаемости отмечена
Владимиром Путиным как общенациональная. В свете
этого Екатерина Лахова предложила сделать акцент на
введении сертификата для беременных женщин, чтобы
заинтересовать врачей в работе с пациентками, а сами
роженицы могли выбирать родильный дом.

Губернатор Василий Бочкарев рассказал о ряде
мер, предпринимаемых правительством области для пре-
одоления неблагоприятной демографической ситуации.
При рождении первого ребенка семья получает 12 тыс.
рублей. Второй год в области выплачиваются дополни-
тельно из областного бюджета пособия повторнородя-
щим женщинам начиная с 30 недель беременности и до
достижения ребенком возраста одного года. При рожде-
нии двоен и троен семья получает по 10 тыс. рублей на
каждого ребенка. С января 2006 года семья, взявшая ре-
бенка из детского дома, будет получать 100 тыс. рублей. 

Сергей Владимирович Сергеев, доктор меди-
цинских наук, заведующий лоротделением Област-
ной клинической больницы им. Н.Н. Бурденко, отме-
тил, что в настоящее время единый процесс лечения
и реабилитации больного финансируется из двух
разных источников: фонда медицинского страхова-
ния и фонда социального страхования. Возможно,
целесообразнее было бы объединить их с целью по-
вышения качества лечения больного. 

Один из самых проблемных вопросов – жилищ-
ный вопрос. Слово взял губернатор области В.К. Боч-
карев. Уже несколько лет строится жилье в сельской
местности для работников бюджетной сферы. Дом
площадью 90 кв. м предоставляется в кредит на 15 лет.
В случае рождения ребенка списывается 25% суммы.
Из федерального бюджета по программе «Дети Рос-
сии» получение суммы в 150 тыс. рублей при стоимо-
сти дома 500–600 тыс. рублей также снижает нагрузку
на семью при выплате кредита. Если рождаются двое
детей, семья фактически получает дом бесплатно. Дом
в сельской местности работник бюджетной сферы
имеет возможность получить вне зависимости от того,
состоит он в браке или нет.

В селе программа уже работает. В этом году запу-
скается подобная программа и в областном центре,
ориентирована она на врачей, работников культуры
и образования. Как отметил В.К. Бочкарев, самая глав-
ная цель – повысить рождаемость в регионе.

В.В. Путин отметил, что во многих субъектах Рос-
сийской Федерации такая практика получает все боль-
шее распространение. Решение одной из важнейших
проблем должно идти по нескольким направлениям.
Необходимо повышать уровень жизни и доходы населе-
ния, чтобы люди могли воспользоваться новыми систе-
мами ипотечного кредитования. Другие смогут полу-
чить так называемое социальное жилье.

В заключение Президент поблагодарил участни-
ков за беседу, пожелал дальнейших успехов. 

28
З А С Е Д А Н И Е  П Р Е З И Д И У М А  Г О С С О В Е Т А  1 1  О К Т Я Б Р Я  2 0 0 5  Г О Д А

Medicina_7_verstka vosst.qxd  16/04/06  14:15  Page 28




